



Leslie Dennis Cabrera Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

1

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022

S

TERCER PARCIAL

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Leslie

24/10/22

SISTEMA DE SIMBOLOS Y SIGNIFICADOS

El trabajo presenta una introducción a la relación entre magia y enfermedad desde una mirada antropológica. El objetivo principal es avanzar en la comprensión de las creencias y comportamiento de los sujetos, tanto médicos como pacientes que participan en estas terapias. La enfermedad y cultura, dentro de los antropólogos denominan universales empíricos, es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas. Podemos ubicar las nociones sobre la enfermedad y particularmente a los especialistas en salud o médicos. Esto desde ya responde a la cuestión ontológica de nuestra formación como homo sapiens. Sapiens, la preocupación por la enfermedad, el sufrimiento y la curación. Al interrumpir la naturaleza de nuestra vida cotidiana, la enfermedad pone en juego intentos para explicar y solucionar dichas disrupción. El proceso social salud-enfermedad-atención, propio de todos grupos humano, es entendido como generador de representaciones y prácticas tendientes a estructurar en saber. Para enfrentar con éxito, solucionar y si es posible erradicar los padecimientos, en relación al primer tópico, si bien podemos tentativamente definir a la enfermedad como una alteración o disrupción del funcionamiento biológico o conductual del ser humano, este nunca se presenta al margen de una interpretación cultural, es decir la comprensión que tenemos acerca de la enfermedad viene tematizada.

MODELO

MÉDICO HEGEMÓNICO

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Leslie

31/10/22

Se señala que la organización sobre la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto hasta la incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial) - pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo, sino también respecto de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. En este artículo nos limitaremos a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud etc. cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual. Dichas críticas no son unívocas, dado que mientras unos grupos subrayan el efecto negativo de las condiciones ideológicas técnicas dominantes, sus implicaciones económicas o el tipo de actividades aplicadas, otros hacen hincapié en la exclusión de otras ideologías (prácticas curativas, el dominio

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

07/11/22

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Leslie

La medicina tradicional es reconocida hoy como un curso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la tierra madre y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tienen un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y española fusionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la completa cosmovisión del mundo indígena que permitiera determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las características curativas a seguir, los colonizadores veían este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores. De ahí se hizo la relación de la medicina indígena con la occidental, donde solo se reconocía la utilidad empírica de los recursos naturales empleados para las prácticas curativas mientras que la concepción de rituales indígenas en torno a ellas se intentaron marginar, sin embargo

ANÁLISIS ✓

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

14/11/22

COMPARATIVO ENTRE MEDICINA CIENTÍFICA HEGEMÓNICA Y LAS CARACTERÍSTICAS GENERALES DE DIFERENTES PRÁCTICAS MÉDICAS

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales y minerales). La medicina científica (también conocida como alopática o occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Para muchos ambas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antípodas del ejercicio médico. Se desprecia de todo y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágica-peligrosa, en la que está parcialmente basada. La medicina científica considerado legalmente como el sistema oficial de atención de salud en nuestro país, algunas personas imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional. La primera y tal vez la más importante semejanza entre ambas, se fundamentan un propósito común existe un patrón primario, innato al hombre, que lo hace buscar una manera de encontrar la salud para sí mismo a través de la medicina, siendo su fin último servir a quien sufra de algún padecimiento o enfermedad. Ambos son sistemas médicos: un cuerpo de doctrina por el que cada cultura recibe el proceso salud-enfermedad y actúa con respecto a él en sus diferentes dimensiones. No se desarrollan como proceso individual y aislados, sino en un contexto comunitario, por lo general, en su propio entorno con personas que

Caso

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
León

☞ JOSIE KING

15/10/22

En el año 2000, una niña de 2 años ingresó en el que se consideraba el mejor centro hospitalario del mundo. Fue ingresada al hospital por quemaduras de segundo grado a causa de un baño caliente según la niña sería dada de alta dos semanas después pero falleció dos días antes de ser dada de alta la causa de la muerte fue por deshidratación e infección en la línea central. Una vez que se le retiró la línea central, la madre notó que su hija gritaba y chupaba la toalla una vez que su hija gritaba y chupaba la toalla una vez que su hija veía una bebida a la cual las enfermeras comentaban que eso era normal la señora King acompañó a su hija desde que fue ingresada y las enfermeras le comentaron que estaba estable y le recomendaron a la madre que fuera a dormir a su casa, la mamá regresó desde temprano y se dio cuenta que no estaba bien, aplicaron medicamento y dieron indicaciones de no más medicamentos tiempo después regresó la enfermera la cual aplicaría otra dosis, la madre le comentó las indicaciones y ella dijo que las indicaciones habían cambiado el corazón de Josie se detuvo y murió en los brazos de su madre dos días después, esto se debió a que no se siguieron las indicaciones.

Bibliografía

- Cernados. (2006). *el poder de los símbolos, Magia, enfermedad y acto médico*. Obtenido de Argentina: Rev. Hosp. Hal. B. Aires, 26(3): 88-93
- D.A, S. (julio-agosto de 2017). *Medicina tradicional Boletín conamed-OPS*. Obtenido de Órgano difuso del centro (colaborador en materia de calidad y seguridad).
- D.F, R. P.-E. (2012). *Mediana tradicional versus mediana científica ¿en verdad somos ten diferentes en lo esencial? Perú: Acta méd per*. Obtenido de 29(2) 62-63
- Menéndez, E. (s.f.). *Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural* . Obtenido de Natura Medicatriz: n° 51 página 17-27